

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. Extranjero: Trimestre, 15; semestre, 25. El pago será adelantado.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 línea sencilla. Equivalen mortuorias, según su cuantía.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

Diario independiente * Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 96 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

HISTORIA DE NAVARRA

Estudios críticos

Tercera crónica. Es la Historia Pinatense. Al final del capítulo IV refiere el autor el cruel exterminio de los cristianos que en el monte Pano habían levantado algunas fortalezas para librarse del furor de los sectarios de Mahoma. Y entonces, prosigue en el capítulo V, fué cuando el bienaventurado Juan de Atarés se retiró a la historia cueva, donde construyó una pequeña iglesia para la honra de Dios y del santo precursor Juan Bautista. Después de la muerte del santo ermitaño, llegaron a aquel apartado lugar dos caballeros zaragozanos, Voto y Félix, quienes permanecieron en el santo ejercicio de solitarios hasta que el Señor los llamó al Cielo.

Muertos Voto y Félix, siguieron allí sus buelhas hasta el término también de sus días otros dos santos varones, Benedicto y Marcelo. Y por haber sido vivienda de tales eremitas, todos los cristianos del país tenían gran devoción a dicha cueva. Y en aquel tiempo, termina la crónica, reinaba en Navarra el rey García Jimenez é Iniga, su mujer, siendo conde de Aragón Ansar, y rey de la ciudad de Huesca Abderramán; año del Señor DOCLVIII (1). Esta número es inadmisible. La irrupción sarracena se verificó el 711, en que se libró la batalla del Gualdele. Aunque admitamos que la destrucción del Pano acaeciese en los primeros años de la desolación de España, no conviene semejante fecha, por más que aceleremos los acontecimientos. A partir de la demolición de aquellas fortalezas, nota el cronista tres épocas, que dan origen, como si dijéramos, a tres generaciones espirituales en la historia de los solitarios que moraron en la cueva: Juan de Atarés; Voto y Félix; Benedicto y Marcelo.

Dando a cada uno de esos periodos veinte años, resulta que el reinado de García Jimenez no pudo venir, según el texto, antes del 780. Hay otro dato que lo explica todo. Dice la crónica: «Después de la muerte del rey García Jimenez reino en Pamplona García Iniguez, año del Señor 891 (2)». El monje pinatense no debió dejar tan desconcertadas las citas cronológicas. Un intervalo de 133 años entre dos reyes inadmisible, como efectivamente fueron García Jimenez y su sobrino García Iniguez, no le ocurre estampar, sino por distracción, a ningún escritor. El autor de la Crónica quiso decir 858 en la primera fecha, y no 758. Ahí falta una cerosa (0), comisión muy fácil tratándose de numeración romana. Que destruida la supuesta combinación. El estudio de las crónicas condensa, en fin, a perpetuo desahucio el intento de regalarnos como rey a García Jimenez: en el siglo VIII.

Crux conmemorativa y cenotafio. De la crux levantada junto a la villa de Añes, sólo diré que este monumento fué creación del año 1655, época de grandes sueños, y redificado en el siglo XVIII, según testimonio de Embán (3). Idéntico argumento emplearemos por lo que respecta al cenotafio de San Juan de la Peña, ennobrecido con el nombre de García Jimenez. El Pantón de dicho monasterio es obra del siglo XVIII, y las inscripciones que publicó Ypes en su copia literal de la inventiva de Fr. Juan de Barangua. «Los rótulos, dice un crítico aragonés contemporáneo nuestro (4), son desbaratados y quiméricos; mejor hubiera sido no haber puesto nada. Y vaya V. a fiarse de mármoles y bronceos.» Todo cuanto yo pudiera añadir está páldo ante lo que declaran escritores regionales de tan singular excepción, a quienes podemos aplicar con toda justicia y a la letra aquel antiguo proverbio: «Amicus Plati; sed magis amica veritas.»

(1) Crónica de S. Juan: Cap. V. (2) Crónica de San Juan; cap. VI. (3) Eusebio; pag. 65. (4) D. Vicente de la Fuente. Estudios críticos, etc.

LINO MUNARRIZ VELASCO. (Continuará)

NELL Y SU ABUELO

Pero la noche en aquel sitio espantoso, cuando el humo se había tocado en fuego, cuando todas las chimeneas despidieron llamas y luz, que habían parecido oscuros entre todo el día, brillaron entonces proyectados y se poblaron de figuras, moviéndose aquí y allí dentro de sus bocas en sendas y llamándose las unas a las otras con gritos roncós; la noche, cuando el ruido de aquellas extrañas máquinas se agravó con la oscuridad; cuando las gentes que habían salido a ellas parecieron más feroces y salvajes; cuando pelotones de obreros sin agrupaban a la luz de las antorchas alrededor de sus jefes, que en lenguaje rudo hablaban de sus males y los inducían a proferir violentos gritos y amenazas; cuando se incendiaron enloquecidos, armados de picas y a las súpticas de mujeres que se esforzaban por contenerlos, se lanzaron, menando su propia ruina con más seguridad que ninguna otra; la noche, cuando llegaban rodando con sordo ruidos carros llenos de miserables ataúdes (porque una enfer

Cháchara

¡ELE, OLE, HULE!

Los pollos de la prensa, en vista de que hay pocas noticias que contar, pues cuando don Alfonso regrese de Inglaterra no habrá ya de qué hablar, se ofrecen como víctimas del desdichado oficio, dispuestos a morir y por hacer las cosas lo más decentemente, se van a presentar delante de unos chotos de un año y de dos yerbas que piensan despachar. ¡Oh manes del toreo, Frascuelo, Legatijo, venid, por Dios, venid, tened misericordia, mirad bien que son chicos sin pizca de naris. Hay alguien que ya tiene un miedo respetable, lo cual a mí entender de raro nada tiene, tratándose de chicos, ¡qué porra ha de tener! Algunos entendidos en toros, nos han dicho ¡por Dios qué vale a hacer! y algunos de los nuestros han dicho ¡caballeros! pronto lo vale a ver. Iremos a la plaza la mar de retrecheros, con güito cordobés, con curra gasyabera, con pantalón de tallo y mado hasta los pies. Se hará luego el despejo, habrá palmas y pitos y habrá hasta olés y olés y habrá socio que diga ¡Oh tierra miserable por qué no te abris! (Continuará)

GARCILASO.

EN SAN MIGUEL EXCELSIS

Bien quisiera describir cuantas grandezas encierran los montes de Aralar, por donde vagara en otros tiempos con sus cadenas el caballero y humilde penitente don Teodosio de Gofri; pero, tarea sino estéril, porque cuando se trata de un lugar que no tiene el corazón siempre de interés, innecesaria, porque es demasiado conocida toda la historia que pretende hacerse relacionada con el solitario penitente de Aralar. Por el Santuario de San Miguel Excelsis ha desfilado la sociedad entera; desde nuestro joven monarca hasta el más humilde labriego. Y Navarra, la católica provincia por esencia, ha visitado siempre significando la tradición que la legaron sus antepasados, el venerado templo donde se conservan los más gratos recuerdos de un hombre extraordinario que por su virtud se hizo acreedor a los favores de ese Angel que es el emblema de nuestra fe y el protector de esta tierra bendita.

Resumido a lo que con sumo agrado haría, si no tuviera en cuenta lo mucho bueno que ya se ha escrito por autorizadas plumas y me limito sencillamente a dar breve noticia del hermoso espectáculo que presencié el pasado sábado en las alturas de Aralar. Había amanecido un día espaldado el viernes, y desde muy temprano se notaba un movimiento extraordinario en todos los pueblos de Aralar; se que preparaban sus viandas y se disponían a subir a San Miguel. Desde mi celda veía pasar la juventud losana de los pueblos de Arriba, Azcarate, Atallo, Gaiñza y Uztegui, que llevando a su párroco a la cabeza de los grupos se dirigían al Santuario, cantando por el camino himnos al Angel de los amores de los navarros.

También llevaban sus provisiones en caballerías. A las diez de la mañana ya no había en todos estos pueblos más que ancianos y algunos labradores que no podían abandonar sus casas. Yo también, cuando vi que iba a quedarse tan solitario como don Teodosio, saqué la prensa y abandonando mi celda que estaba ya triste, enderecé mis pasos por esos caminos... que dejan al terminarse levantado el cuerpo y sin un par de alpargatas por lo menos. No eramos solos los que de vispera queríamos honrar al Santuario con nuestra visita; eran los valles de la Baranca y Larran los compañeros de los aralarinos; por eso cuando ya reunidos en la Casa sonó la campana anunciando era la hora de expansionar nuestros espíritus, llenamos el templo y a

medua mortal, contagiosa, había hecho buena siega de vidas; cuando lloraban los huérfanos, y mujeres fuera de sí lanzaban agudos gritos, velando los cadáveres; la noche, cuando unos buscaban pan, otros algo que beber para abogar sus penas y quienes con lágrimas, quienes con paso vacilante, quienes con los ojos ensangrentados, iban pensando en sus familias; la noche, que harto diferente de la que el cielo, envía a la tierra, no traía consigo paz ni reposo, ni sueño bendito; ¡quién puede contar los terrores de esa noche para la tierna niña errante! Y, no obstante se acostó sin nada entre ella y el cielo; y sin ningún temor por sí, porque ya los había sufrido todos, elevó una plegaria por el viejo. Aunque muy débil y extenuada de fatiga, se sentía tan tranquila y resignada, que no pensó en desear ninguna cosa para ella; sólo rogó a Dios que le dejara algún amigo para él. Se esforzó por recordar el camino que habían seguido; y por descubrir la dirección en que ardía el fuego junto al cual durmieron la noche precedente. Se había olvidado de preguntar su nombre a aquel infeliz, amigo de ambos; y al acordarse de él en sus oraciones, le parecía una ingratitude no volver la vista hacia el sitio en que veía.

Algo de pan era todo lo que habían comido aquel día; bien poca cosa ciertamente pero el hambre misma había desaparecido para Nell en medio de la tranquilidad

LA SITUACION EN RUSIA

Conatos de próxima revolución

Los síntomas de revolución manifiéstanse en San Petersburgo cada vez con mayor intensidad. Recientemente realizase una imponente manifestación ante el palacio del gran duque Vladimir que fué disuelta violentamente por la policía. Los ánimos están exaltadísimos. Se han celebrado mitines en diferentes puntos de San Petersburgo y reuniones al aire libre que asimismo han sido disueltas a la viva fuerza por la policía y los cosacos.

Indicios alarmantes

El general Treppoff ha sido nombrado adjunto al ministro, y jefe de la gendarmería, sin abandonar su cargo de gobernador general de San Petersburgo. En las villas rusas y especialmente en las provincias polacas siguen practicándose numerosas detenciones. En la capital del imperio crece inminente una huelga general, que se supone revestirá esta vez terribles caracteres de gravedad, pues los huelguistas se hallan dispuestos a emplear bombas de mano para repeler los ataques de la fuerza armada.

No ya las familias opulentas, sino hasta las simplemente acomodadas emigran de San Petersburgo. En Kief se ha proclamado la ley marcial y el gobernador ha publicado un bando conminando con las más severas penas a los autores ó responsables de atentados contra la propiedad ó las personas.

Administración foral

Se dispuso unir al expediente de su razón un escrito de los alcaldes de Echarri, Ciriza, Echarri, Vidaurreta, Blascoain, Arraiza y Zabala, en el que exponen su criterio opuesto a la supresión del actual impuesto de cadenas, por entender que es lo más justo que contribuya al sostenimiento de los gastos de conservación de carreteras, todo aquel que las utiliza, y se recomienda a la Diputación, por creer que serán de su opinión la mayor parte de los navarros, a excepción de los empresarios de carruajes, etc., etc. Se autorizó a los Ayuntamientos de Mendigorri y Erro y concejo de Zabaleta para arrendar plenos y yerbas. Fueron facultados los Ayuntamientos de Arive, Ariz, Garralda, Orbera, Villanueva de Aezcoa, Escorox y Obagavia para entregar a los vecinos necesitados una suerte de dos robadas para destinaria al cultivo agrario por tiempo de tres años. Se denegó una solicitud de la Junta de la Sierra de Santiago de Loquis, sobre aprovechamientos. Se acordó que la vida del Depositario de Santacara presente las cuentas de 1902 y 1903. Se anuló el nombramiento de Depositario de Múes, disponiéndose que la vacante se anule con las formalidades reglamentarias. Se aprobó el presupuesto adicional de 10.625 pesetas formado por el Ayuntamiento de Miltgro. Se acordó manifestar al Ayuntamiento de Beire que puede prescindir de anunciar en el Boletín Oficial la provisión de la titular de medicina, publicando el anuncio en los periódicos de la capital y en los demás que estime conveniente con sujeción a la legislación foral de Navarra.

El correspondal.

Del extranjero

GUERRA RUSO-JAPONESA

San Petersburgo.—Se da por seguro en la capital del imperio que el deseo de seguir la guerra es inquebrantable en las altas esferas. El general Sakarff ha recibido orden del Emperador de detener durante varios días todo el movimiento de trenes hacia el Extremo Oriente, que sólo podrá ser utilizado para el transporte de tropas y de material de guerra. De este modo creese poder enviar a la Mandchuria 200.000 hombres.

No hay paz

La idea de que Rusia entable la paz ha perdido todo su terreno. Empezaron los principales diarios de San Petersburgo, como obediendo a una consigna, a predicar la guerra a outrance, alegando que Rusia debe intentar todos los mas supremos esfuerzos antes que consentir el entronizamiento y el predominio de la raza amarilla en sus mismas puertas, y exponiendo que Rusia no quiere aparecer a los ojos de la demás potencias europeas como responsable de no haber luchado hasta el fin, combatiendo contra el peligro amarillo. Por este motivo recibense con merecidas muestras de incredulidad las iniciativas de intervención amistosa de que se supone animado

extraordinaria que adormecía todos sus sentidos. Se tendió suavemente, y con plácida sonrisa en el semblante se quedó dormida. No parecía un sueño, y debió serlo sin embargo; si no, ¿por qué aquella grata imagen del pequeño escolar toda la noche? Llegó la mañana. La niña se encontraba mucho más débil, y hasta con menos fuerzas para ver y oír, pero no exhaló una queja—quizá no la hubiera exhalado, aún sin el motivo que tenía para guardar silencio haciéndose el viaje por su voluntad.—Sentía cierta desconfianza de verse libre nunca con su abuelo de aquel lugar desamparado, y tenía la triste convicción de que estaba muy enferma, quizá de muerte, pero ningún temor ni ansiedad. Gastaron en pan su última moneda, y entonces se apercibió la niña de su repugnancia hacia todo alimento. No tomó parte en aquel pobre desayuno. En cambio, su abuelo comió con un apetito, que a ella le dió gozo ver. Su camino los condujo al través de las mismas escenas de la vispera, sin ningún cambio ni mejora. Siempre el mismo aire denso, difícil de respirar; siempre el mismo suelo ennegrecido, la misma perspectiva desanimadora, la misma miseria, la misma angustia. Los objetos parecían más sombríos, el ruido menor, y el piso más áspero y desigual, porque a veces Nell tropezaba y tenía que hacerse firme para no caer. ¡Po

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL

Sumarios Tadea.—Contra S. A. y otros, por fraude. Señalamientos Estella.—Juicio oral por jurados contra Lorenzo Campos, por asesinato. Licenciado señor Mota, representante señor García Peña; 12 testigos.

Créditos de Ultramar

REGLAS PARA SU COBRO

Por Real Orden se ha dispuesto lo siguiente: 1.º Que a tenor de lo dispuesto por el artículo 63 del Real decreto de 24 de Mayo de 1894, en los casos de sucesión ab intestato directa y sucesión entre hermanos y viudas sin hijos, pueda justificarse el derecho por medio de la formación testifical, cualquiera que sea el importe de los sueldos que deba satisfacerse, siempre que se acredite el fallecimiento del acreedor mediante la oportuna certificación. Dicha información administrativa deberá practicarse ante el interventor del Estado de la provincia en que residan los herederos, previa instancia de los mismos solicitantes; y respecto de los de la provincia de Madrid, ante el interventor de la Dirección general de la Denda y Clases pasivas, y censurarse el abogado del Estado adscrito a la misma, entregándose dicha información a los interesados para su presentación en ese Centro directivo. 2.º Que, en los demás casos, la documentación exigible será, respecto a las herencias testamentarias, la partida de defunción del causante y testimonio en que se inserte la cabeza, cláusula de institución de herederos y plie del testamento; y en las herencias ab intestato el testimonio de la declaración judicial de herederos. Si el guano de éstos fuese menor, deberá acreditarse la personalidad del tutor por medio de certificación que justifique estar en posesión del cargo; y 3.º Que para el cobro de haberes comprados en los apartados a y b del artículo 1.º de la ley de 30 de Julio de 1904 puede utilizarse el procedimiento de la autorización administrativa que establece el artículo 93 del Reglamento de Clases pasivas y el modelo oficial, con las alteraciones consiguientes a la clase de obligación que haya de satisfacerse, y con la limitación de que tales autorizaciones sólo podrán extenderse ante las intervenciones de Hacienda, que cuidarán de justificar la personalidad de los interesados.

LA "GACETA"

La recibida ayer contiene las siguientes disposiciones. PRESIDENCIA.—Real decreto resolutorio de una competencia de jurisdicción. GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo la forma en que ha de prestarse el servicio de Inspección especial de Tribunales y Juzgados. GOBERNACION.—Real orden disponiendo se convocase a oposiciones para la provisión de 1.056 plazas de médicos titulares. AGRICULTURA, INDUSTRIA, COMERCIO

ABERIN

El tema preferente de las conversaciones entre la gente del campo es el comer carne. Sea porque la alimentación ordinaria de los trabajadores consiste en vegetales y legumbres, sea que el ejercicio excesivo debilita el organismo, sea que los stressatíficos del campo excitan el apetito, lo cierto es que desde por la mañana hasta la noche se entretienen en proyectar meriendas opiparas y banquetes suculentos. ¡Ahora ya caerá una carnicera de carbón! ¡Poco miedo para despachar dos kilos de buey! ¡Quién cogería un gorriñ asad! y así por el estilo. Y observo que se anhelo es comer suculentas crasas y azoadas, y como lo dicen lo hacen. En eso de comer carnes son poco delicados nuestros campesinos. Todas cuantas culebras, ranas, lagartos, ratas y demás silvestres del campo caen en poder de los labradores, van al asador ó a la sartén para ser devorados al instante. De aves no hay que decir nada. Todas son excelentes en la mesa del pobre. Ave que vuela a la casuela, dice un proverbio gastronómico. Y por eso lo mismo el águila real que el cuervo, la lechuza que el tanzudo buitro, todo se encuentra aprovechable sabiéndolo condimentar.

ro a Vd. que cualquier otro muchacho hubiera tenido que sentir. Pero, como me da lástima su situación y comprendo que no ha podido aprender más he arreglado el asunto para traerlo. En adelante tenga más cuidado con él. —Y a mí no me va Vd. a dar mi hijol— exclamó la otra mujer, levantándose precipitadamente y dirigiéndose al caballero. —Señor mío me va Vd. a dar mi hijo, que me lo han llevado por la misma causal. —¿Era sordo mudo, mujer?—preguntó severamente el caballero. —¿No lo era? —Ya sabe Vd. que no. —¿Si lo era!—gritó la mujer.—Era sordo y mudo y ciego de nacimiento, para todo lo que fues; bueno y justo. ¡El niño de ésta no podía haber aprendido más! ¿Y el mío? ¿Dónde ha aprendido más? ¿Dónde podía aprenderlo? ¿Quién había para enseñarlo mejor ó donde estaba lo mejor para que lo aprendiese? —Callese, mujer—dijo el caballero.—Su hijo tenía todos sus sentidos. —Si, lo tenía—replicó la madre.—y por que los tenía, e a más fácil que se descarriase Si Vd. perdona a este chico es porque no sabe distinguir lo bueno de lo malo, ¿por qué no perdona al mío, que no ha aprendido a nadie que le enseñe la diferencia? Ustedes señores tienen tanta razón para castigar al muchacho de ésta, que Dios no ha querido que oiga ni hable, como para castigar el mío, que ustedes mismos dejan

2008 Ministerio de Cultura

A los rapaces se les persigue con encarnamiento y se les mata no solo para optar al premio de cinco pesetas que otorgan las leyes de Navarra por extinción de animales dañinos...

He oído decir á médicos distinguidos que una de las causas de la decadencia física de nuestra raza está en la alimentación deficiente de la gente del campo...

He visto muchas veces comer pero en gran cantidad carne de reses muertas de bazo, sin haber experimentado la menor perturbación gástrica.

También la estadística demográfica de la mortalidad acusa en este país la existencia de la tuberculosis, causando al año muchos centenares de víctimas.

Bueno será que se vaya pensando en poner la carne al alcance del pobre para que con la buena alimentación se resten víctimas á la muerte.

5 Junio 1905.

UN RATO A CUERNOS

Como quien quema rastrojo estamos organizando los periodistas la novillada á beneficio de la Osesa-Misericordia para el día 16 del próximo Julio.

Fecha que va á dejar memoria imperecedera en muchos de los lidiadores, que ya nos estamos viendo lanzados á la atmósfera por un bichejo de la sangre de los Lissosos.

Y de ello podrá dar fé una multitud que va á llenar la plaza de bote en bote. Porque bueno será advertir á los padres de mucha familia, para los efectos consiguientes, que ya ha empezado el pedido de localidades.

Nosotros suponemos, y con nosotros muchos que van á ser espectadores, que delante de una fiera se nos va á cambiar el color y vamos á tener necesidad de que nos administren antiespasmódicos.

De todos modos en nuestra fiesta se pondrán de manifiesto dos cosas. La primera, el desconocimiento en absoluto, por parte de casi todos los lidiadores, de lo que es ponerse delante de un toro, aunque este sea la parte más insignificante de tal, y la otra, el buen deseo de los organizadores de la becerrada en favor de los pobres de la Misericordia, aun á costa de que caigamos en el más espantoso de los ridículos.

Tal es el parecer del banderillero DON CANDIDO.

De Zaragoza

VALENCIANOS Y CATALANES Anteaer se celebraron los solemnes cultos de la peregrinación catalana y valenciana. La Santa Capilla estaba convertida en florido jardín por la ofrenda delicada de los peregrinos.

En el camarín y á los dos lados de la imagen de la Virgen del Pilar, se colocaron dos grandes ramos de forma piramidal y el altar, lo mismo que el dosel, fueron profusamente cubiertos de «bouquets» y guiraldos.

Las columnas fueron adornadas con guiraldos, lo mismo que la verja y el púlpito. El efecto era sorprendente, siendo elogiadísimo el gusto con que los valencianos adornaron la capilla de nuestra excelsa Patrona.

Las columnas fueron adornadas con guiraldos, lo mismo que la verja y el púlpito. El efecto era sorprendente, siendo elogiadísimo el gusto con que los valencianos adornaron la capilla de nuestra excelsa Patrona.

En la vía sacra y lugar destinado á los invitados, tomaron asiento las representaciones de las corporaciones y centros oficiales. En el presbiterio figuraban el precioso estandarte formado de rosas y claveles y la bandera imitación de la Senyera, traídas por los valencianos.

La capilla, dirigida por el maestro Lozano, interpretó con gran acierto la misa de Ledesma y el gradual de Lorente. Ocupó la sagrada cátedra el ilustrísimo señor Obispo de Solsona.

Se ha publicado el itinerario de los trenes en que vendrá el día 7 la nueva peregrinación guipuzcoana. El primer tren llegará á las 17'15 (cinco y cuarto) y el segundo á las 18'6 (seis y seis).

Los cultos dispuestos para el día 8 como clausura de la peregrinación son los siguientes. Por la mañana á las cuatro, misa de Infantes. A las siete, misa de comunión por uno de los prelados que se encuentran en Zaragoza.

El orden de la procesión será el siguiente: Batidores, Cruz del Rosario. Los quince Misterios con sus respectivos faroles de Padre Nuestros, Santa Marías y Gloria, un coro de música al fin de cada parte de Rosario.

El comercio se propone cerrar sus establecimientos el día 8 durante la procesión del Rosario con objeto de que la dependencia pueda asistir, y como acto de adhesión á la gran Peregrinación nacional.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

Después del radium se acaba de inventar otro metal. Dada la crisis actual, es lo único que faltaba. Este nuevo cuerpo tiene á la industria aplicación, y no es muy caro; razón por la que á muchos conviene.

El lunes último falleció en Irún el acudalado propietario don Guillermo Gervasio, natural de Arzac (Navarra) y hermano político del finado don Manuel Jadraque, ex diputado foral.

Gracias á la prudencia y al exquisito tacto del Alcalde de Morentin don Vicente Barbarin, pudo conjurarse el conflicto producido por una gran parte de aquel vecindario que el sábado último pretendía tumultuosamente roturar un soto.

Esta nueva y merecida designación hace al joven letrado acreedor á nuestros aplausos. Ayer marcharon á Zaragoza, desde donde irán al monasterio de Piedra después de las fiestas de la Peregrinación, nuestro amigo don Carlos Sanz y su distinguida esposa.

En las oficinas de Telégrafos está detenido un telegrama con la siguiente dirección: «Cipriano Beguiristain.»

El orden de la plaza de ayer publica un despacho dirigido por el ministro de la Guerra al Capitán General de la Región dándole cuenta de la revista militar de Vincennes, revista que revisó grandiosa solemnidad.

Por haber amenazado con arma de fuego al vecino de Caparrosa Juan Cruz, á quien ha sido detenido por la guardia civil de aquella villa un individuo que ha sido puesto á disposición del juzgado.

Es muy probable que dentro de unos días se exhiba en el Cinematógrafo del Ensanche una cinta de la entrada del Rey en París y de su paso por aquella capital.

La junta directiva del «Centro Navarro» de San Sebastián ha dispuesto celebrar en honor de San Fermín este año variados festejos.

El elocuentísimo orador sagra do R. P. Coloma predicará en la novena que en honor del Sagrado Corazón de Jesús ha de celebrarse en la iglesia de Santo Domingo.

Con este motivo se preparan festejos para obsequiar á todas aquellas personas que han contribuido á la ejecución de las obras que tanto beneficio reportan á aquella ciudad.

Han sido nombrados decano del Colegio de Abogados de Pamplona don Pedro Uizaga y diputado primero don José Sanchez y Marco.

Ha regresado á Pamplona después de haber terminado con gran lucimiento, el distinguido estudiante de Medicina don José María San Julián.

En Tafalla ha sido detenido un individuo que en rifa produjo heridas graves, á un compañero suyo.

La señora duquesa de Villahermosa ha enviado á varias personalidades de Zaragoza postales que representan su finca y Castillo de Javier en Navarra.

Ayer se recibió en el Gobierno civil noticia de haberse ahogado en Peñalta un joven. Nuestros lectores ya tienen noticia de este suceso, pues anteaer nos la comunicó nuestro corresponsal.

Uno de estos días serán pintados los bancos de los pasesos. El fiscal de S. M. ha comunicado al gobernador civil la lista de los fiscales municipales designados para actuar en esta provincia durante el bienio próximo.

Según comunican de Ororbía se ha presentado á las autoridades del pueblo un pordiosero con varios golpes en la cabeza y una herida. El herido no sabía quien le había agredido.

El corresponsal del «Diario de la Rioja» en Estella comunica á dicho periódico logros los siguientes: «El viernes por la tarde llegaron á Estella en un hermoso automóvil varios distinguidos sportmens, oficiales del regimiento de Ballén.

Como se trata de señores opulentos y razonables es de suponer que no den lugar á que el juzgado intervenga en este pequeño asunto.

La junta provincial del censo electoral ha adoptado en su última sesión los acuerdos siguientes: 1.º Que se haga en el Libro del Censo la rectificación anual procedente y se imprimen y publiquen en el «Boletín Oficial» las listas rectificadas de electores.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

Por haber amenazado con arma de fuego al vecino de Caparrosa Juan Cruz, á quien ha sido detenido por la guardia civil de aquella villa un individuo que ha sido puesto á disposición del juzgado.

Anoche debieron de llegar á la estación varias reses extranjeras de distintas especies con destino á la Granja agrícola.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

El día 15 de este mes se verificará en el Ayuntamiento la subasta de la carne de los toros que serán lidiados en las próximas fiestas de San Fermín.

Podemos asegurar á nuestros lectores que en casi todas las zonas de Navarra ha mejorado el campo extraordinariamente después de las últimas lluvias hasta el punto de esperarse buena cosecha de cereales en alguna comarca.

Se ha adjudicado la subasta para la confección de 40 banderolas y trofeos á don Benito Sanz por 1.146 pesetas.

En el buzón de esta Redacción encontramos ayer una llave que está en la administración á disposición de su dueño.

Parade América.—Jefe de día, don Bartolomé Gaendulain Coronel de Almansa.—Imaginario, don Antonio Escudero, id. de Constitución.—Hospital y provisiones, Comandante Capitán 7.º—Vigilancia, los cueros de la guarrión.—Traje, de diario.—Tiro América.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

Vacante de médico. Se necesita, Dotor de ciencias, Sustitutos, Refrán antiguo, Yrazu y Compañía, Casa depréstamos, La sociedad anónima, No más calvos, ¡¡Eh, alto aquí!, Perdida, Guerra á los chinches, Arriendo de yerbas, Cátedra.

INFLUENZA RACHITIS ANEMIA VINO AROUD CLOROSIS CARNE-QUINA-HERRO El más poderoso Regenerador.

Correspondencia administrativa Aois. - D. C. Z., recibidas las 42 pesetas de don J. B. y 7 pesetas de Vd.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

DE LA REGION

Alava

Vitoria 6 (8 noche) Homenaje al Rey Se va dando forma al proyecto de hacer al Rey una manifestación de protesta y felicitación por el atentado de París, cuando S. M. pase por la estación de esta ciudad para Madrid, al regresar del extranjero.

En la iglesia parroquial de San Pedro se celebrará el día 13 del corriente la fiesta de San Antonio con igual solemnidad y en la misma forma que otros años.

Los periódicos excitán á las autoridades para que sus agentes eviten que una banda de muchachos moleste, como viene haciéndolo, en los paseos á las niñas y las señoritas quitándoles las flores.

En la iglesia parroquial de San Pedro se celebrará el día 13 del corriente la fiesta de San Antonio con igual solemnidad y en la misma forma que otros años.

En breve llegará á esta ciudad el empresario de la plaza de toros de Madrid señor Niembro, para ultimar detalles de las corridas que han de verificarse en esta plaza en el mes de Agosto y de las cuales se ha encargado dicho empresario.

Está ya comprobado que el individuo detenido en Bilbao y traído á esta ciudad para conducirlo á París, como complicado en el complot contra Alfonso XIII, no es anarquista ni nada de lo que se suponía.

El denunciado, á su vez, dice que en aquella conversación habló del espada «Bomba» y de cómo mata los toros. Por otra parte se dice que Mata dió en cierta ocasión un esbozo al inglés, y que éste ha querido vengarse denunciándolo como anarquista.

no será conducido á París, ni su detención tenía la importancia que se le atribuyó.

El Ayuntamiento En su sesión de hoy el Ayuntamiento de esta ciudad ha adoptado los acuerdos siguientes:

Consignar en acta el sentimiento por el fallecimiento del concejal republicano don Manuel Gaminda. Participar al Ayuntamiento de Bilbao que no puede concurrir á la exposición escolar proyectada en aquella villa.

Salir á cumplimentar al Rey el domingo próximo cuando regrese del extranjero. Aun no se sabe si llegará á esta ciudad por mar ó por tierra.

Crónica negra A las nueve de esta mañana las olas han arrojado á las arenas de la playa de Gros frente á Villa-Angela la mitad inferior del cuerpo de un hombre.

Esta mañana á las siete ha fallecido la joven Victoria Amondarain á consecuencia de las heridas que con un puñal le inflirió su novio el sábado á la tarde.

El presidente de la Sociedad Colombófila belga ha pedido permiso y terreno para poner en libertad en los días 7 y 8 de Julio próximo 2.500 palomas procedentes de Bélgica, Holanda y el Norte de Francia.

El viernes se reunirán los alcaldes de esta provincia para tratar de oponerse al cumplimiento de la Real Orden que trata de lo relativo á los médicos titulares.

Esta tarde en el depósito de Larrasquitua un muchacho llamado Manuel Rey ha encontrado una cerilla tendida en la otra mano un cartucho de dinamita y sin que se haya podido dar de guarda aquel ha estallado el cartucho produciéndole lesiones en la cara, una mano y un brazo.

Ya está acordado el programa de festejos para el día del Corpus. Se verificará una corrida de seis toros estocados por Minuto y Cocherito de Bilbao. El desfile de la cuadrilla se hará en unión

GACETILLAS El tiempo se ha cansado de ponernos buena cara. Ayer sopió el viento Norte con gran fuerza, tanto que por la tarde se sentía la nostalgia del gabán. En el próximo Otoño, según hemos oído tendrán maniobras las fuerzas de los cuerpos de ejército 5.º y 6.º. Pamplona está comprendida en el quinto cuerpo de ejército. (1) Sin música de Marina.

de cincuenta ciclistas y varios caballos montados por ginetes militares y paisanos.

Después de lidiados los tres primeros toros los ciclistas correrán una carrera de cinco vueltas...

Después los ginetes jugarán al juego de la rosa concediéndose otro premio idéntico al que más rosas recoja.

A continuación se lidiarán los otros tres toros, y terminada la corrida ciclistas y caballeros se dirigirán a la calle de Hurtado de Amézaga...

La batalla será amenizada por dos bandas de músicos.

Infidelidad

Un empleado que trabaja en la Sociedad Eléctrica se dirigió anoche a la una a su casa después de haber sido relevado...

Detenido

En Guernica ha sido detenido José Luis González, el cual había disparado dos tiros contra León Osorio...

La exposición escolar

Los encargados de organizar la exposición escolar, han celebrado una reunión en la cual se ha acordado solicitar de las empresas de ferrocarriles...

Contestar al Ayuntamiento de Barcelona manifestando que si dá facilidades, y previo el consentimiento de los dueños...

Igualmente se acordó rogar al señor Unamuno que clasifique los objetos para el día 10 de Agosto.

Se publicará una memoria de la situación escolar en Bilbao. Ha sido invitado a dar una conferencia en dicha exposición al doctor Tiselé...

El correspondiente.

DE MADRID

Primera conferencia

Madrid 6 (6 tarde.)

Felicitación

Es muy probable que en la primera sesión de las Cortes se acordará enviar un mensaje a Mr. Loubet felicitándole por haber resultado ileso del atentado...

El jueves se celebrará Consejo de ministros para tratar de este asunto.

El discurso de Maura

Los íntimos amigos del señor Maura dicen que don Antonio se limitará en el discurso que pronuncie en el Congreso en honor de don Francisco Silveira...

En un hospital

El gobernador de Granada ha telegrafiado al ministro dándole cuenta de que en una visita que ha girado el Hospital provincial ha podido comprobar que se estaban pagando las atenciones de varios dementes...

Con este motivo el gobernador civil ha suspendido en sus empleos al secretario de la Diputación, al médico director del hospital y al inspector de los establecimientos benéficos.

Tormentas en Burgos

El gobernador de Burgos ha dirigido un despacho al ministro de la Gobernación diciéndole que una espantosa tormenta ha asolado varios pueblecillos de aquella provincia.

Los labradores han quedado en la más absoluta miseria.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda señor García Aliz ha manifestado que sus presupuestos son de reconstrucción y que así lo hará constar en un folleto que está redactando.

Los alcoholeros

El día 15 de este mes celebrará la primera sesión la Junta mixta de alcoholeros recientemente nombrada.

Los republicanos

Los diputados republicanos señores Nougués, Trevijano y Zulueta han visitado al Sr. Salmerón para darle cuenta del mitin celebrado en Barcelona.

El Sr. Zulueta ha manifestado que piensa dirigir una pregunta al Gobierno relativa a la Ley de alcoholos.

El Sr. Salmerón ha autorizado al Sr. Zulueta para que pueda presentar al Congreso una interpeleación relativa a dicho asunto de los alcoholos.

Dimisión de un ministro

Paris.—Oficialmente se sabe que monseñor Delcassé ha presentado la dimisión de su cargo de ministro de Negocios Extranjeros.

La noticia ha causado sorpresa. El Presidente del Consejo de ministros Mr. Rouvier, se ha encargado interinamente de la cartera vacante.

Rusos y japoneses

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos ha dado órdenes energías para que salgan inmediatamente de la bahía de Manila varios buques rusos de la escuadra del Almirante Enquist...

En vista de esta orden parte de la escuadra japonesa ha salido con dirección a las aguas filipinas con objeto de perseguir a los barcos moscovitas.

El infante don Carlos

Según comunican de Berna, ha llegado allí el infante don Carlos con su hijo don Fernando.

Una Misa

Contada por las damas de Palacio se ha celebrado hoy una Misa solemne para dar

gracias al Altísimo por haber salvado a don Alfonso del atentado de París.

EL REY EN LONDRES

Alarma

Londres.—Entre las estaciones de Portmouth y Farlington ocurrió un percance cuando el Rey se dirigía a Londres.

El maquinista del tren real observó que en los rails había un obstáculo, un bulto de grandes dimensiones.

Inmediatamente paró el tren y fué separado de la vía el obstáculo. En el tren hubo un momento de alarma, que terminó al ver que el objeto no era otra cosa que un trozo de techumbre llevado allí por el fuerte huracán que reinaba.

Este suceso, sin embargo, ha sido muy comentado.

La novia del Rey

Londres.—Se dice con grande insistencia que en el banquete que se celebrará mañana en Palacio, el Rey Eduardo anunciará oficialmente la próxima boda de don Alfonso XIII con Victoria Patriola, hija segunda de los Duques de Connaught.

El tiempo

Londres.—El tiempo continúa siendo malo. Está lloviendo sin cesar y hay una niebla muy espesa.

En la Catedral

Londres.—Esta mañana, a las once, Su Majestad el Rey visitó la catedral católica de Westminster.

Le acompañaban todos los prelados católicos de Londres. El Rey entró en la catedral bajo palio.

Recepción

Londres.—En el palacio de Buckingham se celebró esta mañana la anunciada recepción. Nuestro representante en Londres señor Polo de Bernabé hizo las presentaciones de los diplomáticos.

El Rey vestía el elegante uniforme de Húsares de Pavía.

Bolsa de Madrid

Table with columns for 'COTIZACION OFICIAL COMPARADA', 'Día 5 Día 6', and various financial data points like 'Deuda perpetua 4 por 100 int.', 'Idem id. fin de mes.', etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 00'00, el Id. Fin próximo a 00'00, los francos a 00'00, las libras a 00'00, el amortizable a 00'00.

MENCHEIA.

Alcance exterior

LA EXPOSICION DE LIEJA

Paris 6.—Pasado mañana jueves marchará a Lieja el ministro del Comercio Mr. Dubief.

Acompañarán al ministro los Sres. Jouvelet y Grampin, altos funcionarios que tienen encargo especial de estudiar detenidamente distintas secciones del importante certamen internacional de Lieja.

EL ATENTADO DE PARIS

Paris 6.—El Juez especial que entiende en el sumario que se instruye sobre la explosión de la bomba de la calle de Rivoli sigue con extraordinaria actividad las pesquisas para el descubrimiento de los autores del atentado.

Durante el día de hoy ha recibido varias declaraciones, entre ellas, las de los capitanes Schuicider y Garnier, que iban dando guardia al lado de ambas portezuelas del coche presidencial cuando estalló la bomba.

Han sido enviados al laboratorio judicial los trozos de la bomba encontrados en el cuerpo del caballo del capitán Scheider. Créese fácil reconstruir la forma del explosivo, por cuanto dichos trozos, por su forma, supúnesen pertenecer a la parte exterior del mismo.

Varios de estos fragmentos llegaron hasta el corazón del caballo, cuya muerte debió ser instantánea.

EN LA FRONTERA

Paris 6.—En la frontera franco-española perteneciente a la provincia de Gerona, se han verificado importantes diligencias policíacas.

Ha sido detenido en Post-Bou el anarquista Juan Dalmau y se han practicado numerosas detenciones y registros domiciliarios en las casas de individuos conocidos como anarquistas de acción.

Créese llegar pronto a una pista segura para dar con Farras, que hasta ahora parece haberse evaporado por completo.

En Carbere un delegado especial de la administración de justicia francesa ha practicado determinadas diligencias en la casa del agente de aduanas Rosendo Soler, por mediación del cual fué expedido el paquete postal que desde Barcelona se mandó a Paris y que contenía bombas explosivas, descargadas.

Este envío se hizo en 19 de Abril, a nombre de M. Causenel a Paris, y se hizo por mediación de un desconocido que declaró llamarse Antonio Prats y que en el domicilio del expedidor, puso una falsa dirección.

MR. THOMSON EN CHEBURGO

Paris 6.—Después de haber acompañado a don Alfonso XIII hasta Cheburgo el ministro de Marina Mr. Thomson se ha quedado en dicha capital, donde probablemente permanecerá unos días.

Ayer, después de haber comido en la prefectura marítima, se trasladó al arsenal para comenzar inmediatamente un detenido estudio de varias cuestiones, en este momento de mucha importancia para la marina en general.

HORROROSO INCENDIO

San Etienne.—Se ha declarado un horro-

roso incendio en un gran edificio de cinco pisos situado en el ángulo de las calles de la Cruz y Genteset.

El siniestro se ha comunicado en parte a las casas próximas, logrando localizarse después de once horas de titánicos esfuerzos.

El edificio incendiado ha quedado completamente destruido, calculándose las pérdidas en cuatro millones de francos, pues este local constituía un almacén de paños y ricos tejidos, donde muchos comerciantes tenían sus existencias.

Segunda conferencia

Madrid 6 (11 noche).

El jefe de los conservadores

Hablando esta tarde el señor Besada con varios periodistas en su despacho del ministerio de la Gobernación, ha dicho que en el seno del Gabinete todos marchan de perfecto acuerdo con la política del jefe del Gobierno Sr. Villaverde; sin que la menor discrepancia en cuanto a cuestiones de criterio personal haya motivado la más pequeña dificultad.

Interrogado acerca de la jefatura del partido conservador, ha dicho el señor Besada que a los actuales ministros no les preocupa esta cuestión, de la que ahora no quieren ocuparse, tanto por respeto al muerto, dado lo reciente del fallecimiento del señor Silveira, como por no excitar las pasiones y despertar apetitos.

Añadió que las jefaturas más se imponían por razón de los mayores prestigios personales que por virtud de la abjudicación de votos.

Desde que el señor Silveira se retiró de la política, siguió diciendo el señor Besada, hemos vivido sin jefe y así seguiremos viviendo hasta que las circunstancias, el tiempo, ó lo que sea, determine la persona que haya de dirigir en lo sucesivo las huestes conservadoras.

La futura reina de España

Uno de los periodistas preguntó al ministro de la Gobernación si de la actual estancia del Rey en Londres, y sobre todo del continuo contacto en que se halla don Alfonso con los duques de Connaught, podía deducirse que visive a ganar terreno la candidatura de la princesa Patricia para compartir con el joven monarca el trono de España.

El Sr. Besada no satisfizo en términos categóricos la pregunta que, como es natural, despertó la curiosidad en todos los presentes.

Limitóse a contestar que nada había acordado oficialmente para que el acontecimiento de que ahora visive a hablarse con más insistencia que nunca, lo mismo podía ser que dejar de ser.

Nuevo hundimiento en el tercer Depósito.

Esta tarde se ha hundido con gran estrépito una nueva sección de las obras del tercer Depósito del Canal del Lozoy, que produjeron la horrible catástrofe del 8 de Abril último.

Estas obras, por la gran extensión que ocupan hallábanse divididas en tres partes, la más próxima a Madrid y que se hallaba completamente abovedada fué la que se hundió.

Seguía después la parte centro, que se hallaba aun sin cubrir, siguiendo después la del otro extremo en que en la actualidad se estaban practicando trabajos de abovedamiento.

Parte de esta última es la que se ha hundido hoy.

Sin desgracias personales

Por fortuna esta vez no hay que lamentar desgracias personales a causa de que hace pocos días fué suspendido todo trabajo en esta sección porque los obreros notaron ruidos alarmantes y observaron falsos movimientos en algunas columnas que hicieron sospechar en la posibilidad de repetirse la catástrofe.

En el acto comenzaron a verificarse entonces trabajos de apuntalamiento y si no se ha derrumbado toda esta parte es debido a las cimbras recientemente colocadas y al armazón de madera con que se han sostenido algunas columnas.

Sin embargo el hundimiento comprende una extensión bastante importante.

La opinión se muestra indignada y ha sido general el mal efecto que el incidente de hoy ha producido.

La tendencia a culpar a los ingenieros manifestábase ahora sin reservas de ninguna clase.

Solemnidades religiosas

Al Te-Deum costeado por el Gobierno que se celebrará mañana, en San Francisco el Grande, en acción de gracias por haber salido el Rey ileso del atentado de París asistirán, en representación de la Reina el general Pacheco; en la del príncipe viudo, el duque de Vista Hermosa y en la de las infantas el señor Coello.

A los solemnes funerales por el alma del señor Silveira asistirá el general Pacheco en representación del Rey, el duque de Almodovar del Rio, por S. M. la Reina y por el príncipe, el marqués de Mesa de Asta.

Las infantas estarán representadas por el mismo señor Coello.

Varias noticias

Los operarios de una fábrica metalúrgica se han declarado en huelga por haber sido despedidos de dichos talleres cuatro operarios.

La huelga carece de importancia.

El jueves un buen número de artistas madrileños obsequiarán con un banquete al famoso escritor francés, Rodin.

Hoy se han suscripto obligaciones del Tesoro por valor de 302.500 pesetas.

El Rey en Londres

En la recepción celebrada hoy en la embajada española, los representantes de la Cámara del Comercio de Londres, entregaron a D. Alfonso un Mensaje dándole la bienvenida y haciendo votos porque sea mayor en lo sucesivo el desarrollo de las relaciones comerciales entre España e Inglaterra.

También los judíos españoles establecidos en la capital de Inglaterra entregaron un Mensaje a nuestro Monarca.

Incidentes sin consecuencias

Al dirigirse el séquito real desde el palacio de Buckingham a la catedral católica

Las Aguas VICHY-ÉTAT son insustituibles. Exijase: VICHY-HOPITAL, VICHY-GRANDE GRILLE, VICHY-CELESTINS. Para las Enfermedades del Estómago, Para Enfermedades del Hígado, Para las Enfermedades de los Riñones. Venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

de Westminster, los caballos del coche en que iba el Rey resbalaron, efecto de la lluvia y cayeron sin que volcase el coche ni se produjese otro incidente que la natural detención de la marcha.

Fiesta naval militar

El Rey don Alfonso acompañado del duque de Connaught ha asistido esta tarde al torneo naval militar, que se ha verificado en Ilíinstang.

La fiesta ha resultado hermosa é interesante a pesar de la lluvia que desde que ha llegado el Rey a Londres, se encarga de restar esplendor a todos los actos que se celebran al aire libre.

Presencia comentada

Ha llamado la atención el hecho de que a todos los actos que asiste don Alfonso se haya invitado a la princesa Yrma de Battemberg, hijada de la exemperatriz Eugenia.

Esta princesa es de una hermosura espléndida y muestra marcadas inclinaciones al catolicismo.

Para el monumento de Alfonso XIII

Barcelona.—Se ha terminado felizmente en la fundición artística de Masriera hermanos el trabajo de fundir el caballo destinado a sostener la estatua de Alfonso XII que ha de colocarse en el gran monumento que se construye en el Parque de Madrid a la memoria del malogrado monarca.

La soberbia pieza fundida por los señores Masriera pesa 9 toneladas y es hasta ahora la mayor que se ha fundido en bronce en talleres españoles.

Asesinato y suicidio

Sevilla.—Ha causado profunda sensación el asesinato perpetrado hoy en esta ciudad. Un marido celoso asestó doce puñaladas a su mujer.

Después del horrendo atentado, volvió el arma contra el infrinídese hasta siete heridas, todas de gravedad.

Rusia-Japón

Los rusos en Manila.—La salud de Rojstvensky.

El secretario del departamento de Marina de Washington ha dicho que se ha transmitido orden al contralmirante Frain para que retenga en Manila a los barcos rusos anclados allí.

De Sasebo comunican que el director de aquel hospital naval ha redactado el siguiente parte respecto al estado del almirante Rojstvensky:

«Estado desfavorable; pulso y temperatura anormales. Ningún síntoma de complicación cerebral. El almirante Rojstvensky sufre una contusión en la cara interna del muslo derecho de unos quince centímetros de extensión. Además tiene una herida, abierta, en la extremidad del pie izquierdo sin supuración.»

Barcos japoneses en Gutzlaf

Los buques de guerra japoneses llegados a Gutzlaf sin dos torpederos, dos cruceros y el acorazado «Toktor», que arbolaba la insignia del almirante Uriu.

Esta escuadra, procedente de Fhusima ha explorado todos los alrededores de la isla Formosa a la caza de navios rusos.

Supúnesse que ahora esperará la salida de Manila de los barcos del almirante Enquist, que de no tener confirmación la noticia de que dichos buques son retenidos por los yanquis, no tardarían en caer en poder de la flota japonesa.

Los restos de la escuadra rusa

Un transporte americano llegado ayer a Hong Kong, procedente de Manila, dice que en la madrugada del mismo día divisó hacia el norte con dirección al sudoeste un crucero voluntario ruso, dos barcos semejantes a dos torpederos y un crucero de tres chimeneas seguidos de un transporte grandemente cargado.

Parece ser que esto es todo lo que queda de la formidable escuadra de Rojstvensky, aparte de alguno que otro destructor que por su rápida marcha haya podido ganar Vladivostok ó algún puerto neutral.

Retenida en Manila parte de la división de Enquist; apresada y destruida la de Nebogotoff, y echada a pique la de Rojstvensky, es perfectamente admisible la deducción hecha anteriormente por los marinos de Hong Kong.

MENCHEIA.

De madrugada

Contrabando de guerra

Madrid 7 (1,10 madrugada).

Barcelona.—Corre el rumor de haber sido embarcados en ese puerto cuatro cañones para el Roghi.

Las autoridades locales tratan de averiguar la certeza del rumor.

Anarquistas presos

Ha sido procesado el anarquista Miranda, acusado de fabricar explosivos. La censura impide comunicar más detalles.

MENCHEIA.

Un orlmen

Madrid 7 (1,15 madrugada).

Lérida.—En Luterana un individuo llamado Francisco Mestre ha matado a puñaladas a su suegro y luego acometió, hiriéndolo, a su suegra y a su esposa. Después intentó suicidarse infliriéndose una tremenda cuchillada en el cuello y en el pecho.

MENCHEIA.

Electra Industrial

ESPAÑOLA SOCIEDAD ANONIMA. La Junta general de accionistas de esta Sociedad ha acordado en sesión del día de ayer, repartir un dividendo activo de 4 por 100 libre de todo impuesto, ó sea veinte pesetas por acción, a las 4.650 acciones en circulación, numeradas del 1 a 4.650 a cuenta de los beneficios del ejercicio de 1904.

El pago se verificará desde este día, en esta villa, por el Banco de Bilbao; en la ciudad de Pamplona por el Crédito Navarro y en la provincia de Jaen, por la Delegación de la Sociedad, sita en la ciudad de Martos, contra entrega del cupón núm. 4 de las acciones señaladas. Bilbao 8 de Junio de 1905.—Por la Electra Industrial Española, el administrador general gerente, Francisco Aguado Arnal.

Electra Industrial

DE NAVARRA. El Consejo de Administración de esta Sociedad en cumplimiento de lo que dispone el artículo 39 de sus Estatutos, ha acordado convocar a Junta general ordinaria de accionistas, que se celebrará en el domicilio social sito en Tudela, el día 24 del corriente a las diez horas. Según el artículo 37 de los mencionados Estatutos, tienen derecho de asistencia los poseedores de cinco acciones por lo menos, que les depositen en la Caja social ó en una sucursal del Banco de España ó otro establecimiento de crédito con cinco días de anticipación a la fecha en que se celebre la junta.

En cambio de los depósitos de la Caja social ó de los resguardos que expidan dichos establecimientos de crédito, se entregarán por el Secretario del Consejo de Administración cédulas nominales de entrada que habrán de exhibirse para asistir a la reunión.

La Junta general quedará constituida sea cual fuere el número de socios presentes ó representados que a ella concurren y se celebrará la sesión con plena validez legal sin necesidad de segunda convocatoria, conforme determina el artículo 41 de los Estatutos.

Tudela 2 de Junio de 1905.—El Presidente del Consejo de Administración, Fulgencio Mendiluce. 7 14 20 3-1

Se vende ó cambia

por agavilladora una segadora atadora Mc. Cornick. Así mismo se aquilla ó siega a destajo. Para más informes a esta administración. 8-1

¡¡Carpinteros!!!

La Serrería Mecánica de Pamplona DE ERIOE, ALDAZ Y COMPAÑIA participa que ha comprado 80.000 tablas de Capbreton, Oja y Oja doble y grandes cantidades en Pino-norte y Pino-ta en todas dimensiones, por las que puede hacer precios excepcionales durante la descarga de dichos materiales, que durará hasta el 20 del corriente mes. También puede servir toda clase de pedidos en madera de construcción, tanto en Abeto como Pino del Roncal por tener grandes existencias. 4-1

Vino superior

Se vende en la calle de Estafeta núm. 58 desde 20 céntimos plata en adelante y sidras superiores desde 70 céntimos botella; cerveza por botas a precio de fábrica. No confundir, Estafeta 58 y Plaza del Castillo 17, junto a la librería del señor Roldán. También se venden refrescos de todas clases. 8-1

Regimiento infantería

LA CONSTITUCION, NUM. 29. Existiendo en el mismo una vacante de médico (bombo) que ha de ser cubierta por oposición el día 12 del mes actual a las diez de su mañana en la sala de música del cuartel del Seminario, los que deseen presentarse a ella, le solicitarán por instancia al señor Coronel de este Regimiento, antes del citado día. Pamplona 2 de Junio de 1905.—El Capitán Ayudante Mayor, Leopoldo Ortina. 5-5

Imprenta de El Eco de Navarra.

DOÑA CATALINA GOICOECHEA Y BERAZA. Ha fallecido el día 3 del actual, a los 75 años de edad DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD R. I. P. Su hermano, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás interesados Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán mañana jueves, 8 del corriente, a las once de la mañana en la parroquia de San Saturnino, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas. Pamplona 7 de Junio de 1905. Domicilio: Santo Domingo, 21.

Anuncios recomendados

Vacante de médico

EN CAPARROSO
 Por dimisión del que la desempeñaba, se encuentra vacante el título de Medicina y Cirugía de esta villa, dotada con el sueldo anual de seiscientos ochenta pesetas, pagaderas por trimestres vencidos de fondos municipales, por la asistencia a unas setenta familias pobres quedando el agraciado en libertad de contratar con las familias pudientes.
 Tendrá obligación el médico elegido de prestar asistencia facultativa al anejo de Traubenas, distante de tres a cuatro kilómetros, y compuesto de unos diez y seis vecinos; cuyo anejo paga por ello la cantidad de quinientas pesetas anuales, reuniendo en junto un sueldo de 4.600 pesetas.
 La duración del contrato será de un trienio, según lo dispuesto por la ley 66, título 10, libro 1.º de la Novísima Recopilación de Navarra, confirmada por la ley 32 de las Cortes de este antiguo Reino y siguientes, y lo mandado cumplir por la Excm. Diputación foral y provincial en decreto de 26 de Abril más ocerca pasado.
 Los aspirantes, que habrán de ser Doctores o Licenciados en Medicina y Cirugía, dirigirán sus solicitudes documentadas a este Ayuntamiento hasta el día 15 de Junio próximo en que terminará el plazo para su admisión.
 Caparrosos 28 de Mayo de 1905.—El presidente, Francisco Pascual.—Con su acuerdo, Casimiro Lasantas, Srlo. 10-7

Se necesita

representante en esta capital para trabajar la venta de máquinas de escribir.
 Dirigirse con buenas referencias a F. Salvadores, Reina Regenta, 2 y 3 San Sebastián. —11

Dolor de muelas

Instantáneamente se quita el más rabioso con *Astónisis Ayala* que además es un gran Elixir para la boca.
 Farmacias de Marquina y Artesaga. —91 (4)

Sustitutos

Se admiten para reposición de plazas que reusan condiciones.
 Para más detalles dirigirse a don Pedro Echapare, Carla 5 segundo piso Pamplona. —8-8

Refrán antiguo

Obras son amores y no buenas razones: Pá blico y notorio es quien vende el mejor yeso de Tafalla en Pamplona y pone donde le conviene al consumidor. Cal hidráulica de las mejores fábricas de Zamaya. Cal superior para blanqueos Precios los más económicos. Calle de San Lorenzo, número 16 primer piso.—Severiano Azcona. 10-4

Yrazu y Compañía

BANCA
 Calle Moreno, 967, Buenos-Aires
 Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América; siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Iriarte, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajosa. 66-13 p

Casa de préstamos

DE PIA GARISOAIN
 El 7 a las tres de la tarde se subastarán las prendas y alhajas vendidas.
 San Agustín 24 piso primero. 4-4

La sociedad anónima

«Electricista Morentin» domiciliada en Dicastillo (Navarra)
 Convoca a sus accionistas a Junta general ordinaria, que tendrá lugar en Dicastillo el día 5 de Junio próximo a las diez de la mañana en las oficinas de la Sociedad. El objeto de la sesión es el de aprobar la memoria, que al efecto presentará el Consejo de administración de esta Sociedad.
 Dicastillo 21 de Mayo de 1905.—El Presidente del Consejo de Administración, Laureano Landá. 10-9

No más calvos

Ha llegado a ésta el señor Vega, autor de la POMADA PRODIGIOSA para hacer nacer el cabello y la barba, específico que mediante su aplicación destruye la atrofia del folículo y bulbo piloso, dando por resultado la salida del cabello por rebeldía que sea la calvicie. Precio de los frascos, 15, 25 y 50 pesetas.
 También se hacen contratos mediante los cuales no se recibe cantidad alguna hasta ver los resultados.
 Horas de consulta y venta: De nueve de la mañana a siete de la tarde.
 Permanecerá en ésta hasta el 20 de Junio. Se hospedará en el hotel «La Perla». 10-5

¡¡Eh, alto aquí!!

¿Queréis yeso de Tafalla de superior calidad a 0'80 céntimos saca? en mi casa lo hallaréis.
 Con la cal no hay quien compita en precios y calidad; lo saben los albañiles de la aldea y la ciudad. Vamos, que Michel ofrece gangas, pero gangas de verdad.—Pellejerías 41 y 43. 10-4

Pérdida

El que se hubiera encontrado un tirante de coche que se extravió el día 2 del actual desde la estación hasta la calle de Pellejerías núm. 5 se servirá entregarlo en la citada casa y se le gratificará. 8-3

Guerra á los chinches

¿Quién tiene el yeso de Tafalla más barato en Pamplona? Michel; ¿quién tiene la mejor cal para blanqueos en pleura? Michel; también tengo cal hidráulica superior. No confundirse, que no hay aquí quien tenga como Michel. Calle Pellejerías números 41 y 43. 10-8

Arriendo de yerbas

El Ayuntamiento de Eneriz arrendará el día 12 del actual a las once de su mañana, las yerbas, aguas y carrilerías, para la temporada de unas novenas arrosas de lana, procedente del ganado de la Junta Municipal de abastos de esta villa sobre el tipo de diez y nueve pesetas arrobas.
 Las condiciones se hallan de manifiesto en Secretaría para el que guste enterarse.
 Eneriz 4 de Junio de 1904.—El Alcalde, Francisco Garayoa. 8-3

Cáteda

VENTA DE LANA
 El día 12 del actual y hora de las diez, en la Casa Consistorial, tendrá lugar la subasta de unas novenas arrosas de lana, procedente del ganado de la Junta Municipal de abastos de esta villa sobre el tipo de diez y nueve pesetas arrobas.
 Cáteda 2 de Junio de 1905.—El Presidente de la Junta, Saturnino Moriones. 8-3

Es el primero y el más acreditado!!

Desconfiarse de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA**.
 Exíjase el nombre de **ESCRIVA**.
 Véndese en todas las farmacias, droguerías.

CALLICIDA ESCRIVA

22 años de éxito crecientel en curación los CALLOS Y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.
REALES FRASCO
 Depósito general: Vda. de J. Escrivá, farmacia de la Estrella, Fernando VII. 10-5

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

GRANDES ALMACENES El Siglo

CORREOS CONDE PUERTO Y CIA Dirección telegráfica
 Apartado núm. 101 BARCELONA SIGLO—Barcelona.

Precio fijo.—VENTAS AL CONTADO

Extensos y variados surtidos en las secciones de

Abrigos señora.	Efectos de escritorio.	Laneria	Ropa blanca, señora
alfombras.	Idem de viaje	Lancería	Idem Idem niños
Artículos de piel.	Embaldosados	Loza y porcelana	Sastrería caballero
Faldas y refajos.	Ferretería	Lutos	Idem niños
Artículos religiosos.	Ferrería	Mercería	Saedería
Batas y blusas.	Fotografía y Pintura	Metal blanco	Sillería y tricjería
Batería de cocinas.	Gros de punto, señoras	Muebles ebanistería	Sombrerería
Bisutería y Joyería	Idem idem caballero	Óptica y música	Sombreros niños
Bordados y adornos.	Idem Idem de niños	Pañolería	Sombreros señora
Bronces y fantasías.	Gruetería	Paraguas	Talleres de imprenta
Comisaría.	Juguetería	Perfumería	Tejidos de color
Confecciones niña.	Juguetes, niñas	Perfumería	Vestidos para señora
Corbatería.	Labores	Pantillería y tulés	Zapatería caballero
Corsés.	Lampistería/familistería	Ropa blanca casa	Idem de señora
Cristalería			Idem de niños

EXPEDICIONES A PROVINCIAS

El viajante de estos almacenes destinado a visitar esta importante región se hospeda en el Hotel del Norte, donde de 9 a 12 y de 3 a 8 se ofrece a un numerosa clientela y al público en general, para suministrarle toda clase de instrucciones y enseñarle los extensos muestrarios, catálogos y fotografías de los géneros de las 60 secciones con que aquellos cuentan, las cuales pueden proveer desde el artículo más indispensable para los usos de la vida, hasta el más caprichoso ó del más refinado lujo en las últimas novedades.

Estos almacenes efectúan expediciones de todos los géneros previo el pago al contado de su valor por el cliente, bien mediante el envío anticipado de fondos, ó abonándolos al recibo del género a reembolso al jefe de la estación ferroviaria.

Los catálogos generales y especiales se remiten gratis y franco de portes a todos los que los soliciten, debiendo mandar indispensablemente 0'25 pesetas en sellos de correos los que deseen recibirlos certificados.

Los almacenes de El Siglo no tienen sucursales ni representantes en España ni en el extranjero.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean 7 de Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Octubre, 11 Noviembre, y 9 de Diciembre, directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasto de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz Ombina-cienas para el litoral de Cuba; centro de América, y Norte y Sur, del Pacífico.

Línea de New York Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New York, Habana y Veracruz Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia—Servicio mensual, saliendo de Barcelona, el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasajes y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene Establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 8, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Línea de Tanger.—Salidas de Oádiz: lunes miércoles y viernes, nes más favorables, y pasajeros; a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
 Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicado en la Gaceta de 22 del mismo mes.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

Conviene lean la carta siguiente:
 Sr. Landumey, farmacéutico BAYONA

Muy señor mío: Con grande satisfacción le participo que los polvos del doctor Sondre han dado un gran resultado a cuantos amigos míos los han tomado pero sobre todo a uno de ellos le han producido tal efecto que puede considerarse su curación como una resurrección por lo que tanto él como yo os demos infinitas gracias.

Es verdaderamente un buen remedio para las enfermedades del estómago y me complazco en recomendarlos a todos los que padecen del estómago; es el mejor servicio que puedo hacerles.

De Vd. atento y S. S.
 Madame Rochat,
 EN CHATEAU GOUTIER
 Depósito en Pamplona, Farmacia y droguería de Marquina, Nueva 1.

“AURORA”

Compañía Anónima de Seguros

Domiciliada en Bilbao; Estación núm. 5 en el edificio de su propiedad.
Capital 20.000.000 de pesetas

Seguros contra incendios, marítimos, valores y rentas vitícolas

Para hacer un seguro bien garantizado y económico, consultar con el sub Director para Navarra, D. EDUARDO LOPEZ EGUILA: Pozo-Bianco, 5, Pamplona ó a sus Agentes en todos los principales pueblos de la Provincia. 16-3 (a)

Cal hidráulica

de la fábrica de cementos del Bidasoa marca «ARMADO»

de M. Pedrós y C.ª

Cementos rápidos, semi-lentos y lentos. Clase superior. Resistencias sin nompencia garantizadas

Depósito en PAMPLONA: ESLAVA 26 Representante en Navarra

Eusebio Cañas, Mercaderes, 21, 2.º Pamplona

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 7. Miércoles.—Santos Sicarion, Pedro y cinco mojes martires.—Pedro Walobson, Sabiniano, Vistremundo, Aebencio, y Jeremias, residían en un monasterio de Córdoba; del Orden de San Benito, en tiempo que Abderramán ejercía una cruel persecución contra los cristianos. Pidieron audiencia al tirano, y estando en su presencia le dijeron con heróica libertad:—Háemoste saber, juez, que nosotros profesamos la Ley de Jesucristo, por cuyo odio has derramado tanta sangre de cristianos. Pronuncia contra nosotros la sentencia que te plazca, pues estamos resueltos a morir antes que negar esta divina fe, que salva a los pecadores.—Irritado el moro contra los ilustres confesores, después de haberles hecho padecer atroces suplicios, les condenó a sufrir el último, mandando que los degollasen. Sucedió su martirio el año 543.

En vuestra indisposición, esforzados a conformaros con la voluntad de Dios que os la envía

Oficio de San Norberto con rito doble y color blanco.
 En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa.
 A las tres y media, vísperas, completas, matines y laudes.
 Ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús
 En San Agustín, a las siete de la tarde, en Santo Domingo y San Agustín, a las ocho.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas, de seis y media a ocho y media de la tarde.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

San Saturnino.—Casa Parroquial.
 San Lorenzo.—Mayor 100 4.º.
 San Nicolás.—Lindachiquia 20-3 o
 San Juan Bautista.—Dormitoria 26-3.º
 San Agustín.—San Agustín 26-3.º

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE CEREALES

Está aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

ROBO	Doble decalitros
Erigo	Reales vellón
Avena	26,00
Ocebada	15,00
Habas duras	14,50
Idem anchas	22,60
Besa	28,00
Mais	21,00
Alicol	4,10
Grón	3,70
Aikolva	21,40
	3,80

EL TIEMPO

Temperatura máxima de anteyer 30,6
 Id. mínima de ayer 15,0
 Altura barométrica a las 9 de ayer 760,5 milímetros.
 Hapato registrado por el viento en 24 horas en kilómetros 185

VALORES DE NAVARRA

COOTIZACION DE AYER

Deuda provincial al 4 por 100	108
Deuda municipal al 4 por 100	108
Crédito Navarro	200
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Id. id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vintícola (Campanas)	
Feria Mercaderes Pamplonesa	
Balneario de Beteiu	
Agua de Artea	
Qatá «ruña»	
Azucarera (Mareilla)	
Azucarera (Tudela)	
La Agrícola, acciones de 500 pesetas.	168
«a.ª» series con 60 por 100 desemb.	
Electra Pamplonesa	
La Vasco Navarra	
Id. completamente liberadas	
Electra Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 pesetas.	
Id. de 1.000 2.ª serie con 2 por 100 ds.	
Electra Irati	
«La Vasconia»	108,50
Agua de Burlada y Belascoain	
Electra del Kellea	
Electricista Tudelana	
Electra Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
Noria-Bolinas de Lodosa.	108

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

CARCEL DE PAMPLONA

Resistencia en el día de ayer:
 De casta penalizada 48
 Arresto mayor 14
 En espera de la marcha 5
 Vagos 62

VIAJEROS

Han llegado a las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:
 Don Francisco Navarro, don Cruz Martínez, don Juan Mestre y don Juan Lasaga.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
 Nacimientos.—Varones 2, hembras 1.
 Defunciones.—Carmen Gutierrez Liedo, de 28 años de Madrid, Carmen 4.ª.

Pasatiempos

TARJETA ANAGRAMA

Remitida por «Amor Ardiente»

D. V. Pallarés Nol

Labairu

Con las citadas letras formar el nombre y apellido de un compositor y el apellido de otro compositor, los dos navarros.

OHARADAS

Remitida por el «Kaiser»
 Prima con cuarta en el campo y en la pié encontrará segunda cuarta en el Africa y en mil parques por demás, Tercia cuarta una voz griega

que en las ciencias hallarás el prima segunda unes en el comercio verás. El todo lector querido, es un corriente instrumento usado en las sociedades, y de muy reciente invento.

BUZON

«Rochapas».—Con eso y con decir que la letra que se ha de emplear es la primera del alfabeto matábamnos dos pájaros de un tiro. Dabamos el pasatiempo y la solución; y así no tendrían que discurrir nada los lectores.
 «El Dómine Oebra».—
 En mi prima y cuarta es donde la naturaleza prodiga la belleza al encanto seductor.
 ¡Horro! ¡Terror! ¡Faro! Mal empieza la semana. Y es una lástima; porque todo lo demás parece verso.
 «Rosamela».—Admitida. Si no se molesta V. le diría, con los gitanos del Curro Vargas. Animo, agüela.

Solución a la charada publicada el día 4.

ALIOIA

Han remitido soluciones exactas:
 «Rosa Jaxmin y Arzucena» «Lolita y Matilde» «Rosamela» «Alondra» «El beso de un ángel» «Hebras de plata y cabellos de oro»

NOTA Hay que advertir que muchos solucio-nistas han enviado otra solución que se ajustaba perfectamente a la charada.

DON CÁNDIDO.